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Protokoll zur Sitzung des Koordinationsausschusses der Büdericher Vereine 
am Mittwoch, 19. Mai 2015 um 20:00 Uhr in der „Marktschänke“ 

 
Entschuldigt fehlt: Delegierte des katholischen Kindergartens 
 
TOP 1:  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Der Vorsitzende des Koordinationsausschusses Jürgen Linz eröffnet um 20:00 Uhr die 
Sitzung und begrüßt die anwesenden Vertreter der Büdericher Vereine (siehe beigefügte 
Anwesenheitsliste) sowie insbesondere Reinhard Hoffacker und Josef Frings von der 
Verbands-Sparkasse Wesel. Die Einladungen wurden fristgerecht zugestellt. Die Tages-
ordnung wird ohne Ergänzungen genehmigt. 
 
TOP 2:   Genehmigung der Niederschrift vom 04. November 2014 
Alle Teilnehmer haben mit der Einladung eine Kopie der letzten Niederschrift und somit die 
Gelegenheit zur Kenntnisnahme erhalten. Weitere Kopien werden bei Bedarf vor Beginn der 
Versammlung verteilt. Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
  
TOP 3:    Ermittlung des Preisträgers der Stiftung der Verbands-Sparkasse Wesel für die  

     Erträge aus 2014 
Jürgen Linz weist auf die Vorgaben der Satzung hin. Zwei Delegierte je Verein sind stimm-
berechtigt. Vertritt ein Delegierter mehrere Vereine, so besteht nur ein Stimmrecht. Es ist 
ohne Aussprache in geheimer Wahl zu wählen. Als Stimmenzähler werden Dieter Hoppen 
und Volker Gardemann vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
Bis zum 31.12.2014 sind beim Vorsitzenden drei Umschläge eingegangen. 
Jürgen Linz öffnet und verliest die Vorschläge sowie die entsprechenden Begründungen. 
1.  Heimatverein Büderich-Gest e.V. für „das Bürgerforum Büderich“ 
2.  Büdericher Spielverein für „Rentnergemeinschaft Büderich zu deren 50-jährigen  
     Bestehen“ 
3.  St. Pankratius Schützenbruderschaft Gest für die Breitensportabteilung „Tanzgruppe der    
     10 bis 14-jährigen“ des BSV, die von Ricci Hetjens und Susanne Gockeln betreut wird.  
 
Weil die Anwesenheitslisten noch nicht alle Delegierten erreicht haben und sich somit die 
Wahl verzögert, schlägt Reinhard Hoffacker vor, die Zeit zu überbrücken, indem er als 
Vertreter des Vorstandes der Verbands-Sparkasse Wesel ein Grußwort an die Delegierten 
richtet.  
Er dankt den Anwesenden für die vielen ehrenamtlichen Tätigkeiten in und für Büderich.  
Die Verbands-Sparkasse fördert diese Aktivitäten schon seit vielen Jahren durch ihre 
finanzielle Unterstützung. Neben dem Stiftungspreis ist hier auch die Finanzierung von 
Vereinsmaßnahmen und die Förderung der Jugendarbeit zu benennen. 
 
Die anschließende geheime Wahl mit Stimmzetteln führte zu folgendem Ergebnis: bei 31 
abgegebenen Stimmen gab es eine Enthaltung; die übrigen 30 Stimmen verteilten sich wie 
folgt: 
Vorschlag 1 =   6 Stimmen 
Vorschlag 2 =   5 Stimmen 
Vorschlag 3 = 19 Stimmen 
 
TOP 4:    Überreichung des Preises an den Preisträger 
Die Vorsitzende des Büdericher SV Mia Angenendt nimmt den Preis in Höhe von momentan 
200,00 Euro aus den Händen der Vertreter der Verbands-Sparkasse Wesel entgegen. Jürgen 
Linz gratuliert als Vorsitzender des KO-Ausschusses. 
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TOP 5:    Kirmes 2015 
Der Termin der Kirmes 2015 liegt vom 12. bis 14. September. Zur ersten Sitzung des Kirmes-
Ausschusses am 09.06.2015 werden die Mitglieder des Kirmesausschusses sowie alle 
weiteren Interessierten eingeladen. Erste Ideen sind schon vorhanden; über neue Gesichter 
im Vorbereitungsteam würden sich die Organisatoren freuen. 
 
TOP 6:  Volkstrauertag 2015 
Hubert Gardemann als Vertreter des Volksbundes Deutscher Kriegsgräberfürsorge informiert 
über den Planungsstand für Sonntag, 15. November 2015.  
Die Ansprache wird von Pastor Gernot Thölke gehalten. Inwieweit wieder auf den Bläserkreis 
zurückgegriffen werden kann, ist zu klären. 
Die bewährten Helfer (Feuerwehr, Tambourkorps, Melodia sowie die Schützenvereine) 
stehen zur Verfügung. 
 
TOP 7:   Bericht aus den Arbeitskreisen des Bürgerforums  
Willi Brüner als Sprecher des AK „Soziales“ informiert über die vergangenen Aktivitäten, die 
sich an die breite Öffentlichkeit gerichtet hatten (Sommerfest im August/Menschenkicker; 
Veranstaltung für Senioren/ Sicherheit im Alter) und sehr gut besucht wurden. 
Am 8.August 2015 wird erneut ein Sommerfest am Schützenplatz stattfinden, welches von 
den Vereinen und den Parteien gesponsert wird. 
Für Ende September/Anfang Oktober ist eine Vortragsveranstaltung angedacht (Thema und 
Referenten sind noch offen). 
  
Andreas Gardemann als Sprecher des Arbeitskreises „Verkehr und Gestaltung“ des Bürger-
forums bittet die Anwesenden um Ideen bzw. Anregungen für etwaige „Ortsverschönerungs-
maßnahmen“, für die das Bürgerforum als Ansprechpartner dienen soll. 
Die Verzögerung bezüglich der Umgestaltung der Weseler Straße ist auf noch ausstehende 
Fördermaßnahmen zurückzuführen. Im April wurde eine neue Fördermaßnahme ange-
kündigt, die eine 60%ige Förderung ermöglichen könnte, wohingegen der Plan aus dem 
Januar von 40 % ausgegangen war. Ein Dorfinnenentwicklungskonzept ist dafür notwendig. 
Es soll bei fünf Knotenpunkten bleiben; weiterhin soll es ohne Anliegerbeiträge umgesetzt 
werden. 
Die Zahl der Fahrzeuge hat sich, wie geschätzt, reduziert; das gefahrene Tempo ist aller-
dings noch zu hoch. Eine Ausweitung der 30-er Zone wird angestrebt. 
Der Zeitraum für die Umsetzung scheint überschaubar. 
Jürgen Linz hat mit Vertretern aus Bislich und deren Heimatverein gesprochen. Aus 
Erfahrung sollte man viel Geduld mitbringen; das Warten erscheint allerdings sinnvoll. 
 
Nachdem die Leader-Bewerbung Büderichs erfolgreich war, spricht Andreas Gardemann 
hierzu an, dass auch Einzelmaßnahmen wie Denkmalschutz, Dämmung oder Beschilderungen 
gefördert werden könnten. Eine Einbindung in das Dorfinnenentwicklungskonzept ist 
notwendig. 
 
TOP 8:   Bekanntgabe der Termine für den Veranstaltungskalender 2. HJ 2015 
Josef Frings spricht seinen Dank aus, weil deutlich mehr Terminnennungen frühzeitig 
eingereicht wurden. Er verliest alle Termine.  
Das Jahresfest der kfd sowie die Firmung werden als kritische Überschneidung am 14. 
November festgestellt.  
Eine Klärung sowie etwaige Nachmeldungen sollten bis zum 29.05.2015 bei Josef Frings 
erfolgen. 
Die Auflistung der regelmäßigen Termine wird hinsichtlich etwaiger Änderungen verlesen und 
ergänzt.  
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TOP 9:   Verschiedenes 

 Die nächste Versammlung findet am Mittwoch, 04. November 2015 um 20:00 Uhr in 
der „Wacht am Rhein“ statt. 

 Andreas Hankel vom Werbering-Polderdorf-Büderich weist auf einen Termin am 
14.06.2015 hin, an dem ein Menschen-Kicker-Turnier stattfinden soll. Bei 20.- Euro 
Startgeld je Gruppe soll das Siegerteam 100.- Euro erhalten. Die Vereine werden um 
rege Beteiligung gebeten. 

 Peter Schmidt vom Heimatverein spricht das diesjährige Aufstellen des Maibaumes 
an. Nachdem sich der Tambourkorps zurückgezogen hat, wurde von Feuerwehr und 
Heimatverein der Baum ohne weiteres Programm aufgestellt.  

 Dieter Hoppen deutet an, dass auch die St. Sebastianer sich zukünftig wieder eine 
Abendveranstaltung („Tanz in den Mai“)  vorstellen können; entsprechende 
Planungen werden folgen! 

 Zu berücksichtigen wäre dabei ggf. eine Maiwanderung der KAB Büderich. 
 Peter Schmidt möchte wissen, wann und durch wen das Mahnmal „in de Meer“ 

entstanden ist. Der Heimatverein beabsichtigt, dort erneut ein Kreuz anzubringen. 
Heinrich Henrichs und das Stadtarchiv Wesel werden als mögliche Ansprechpartner 
genannt. 

 
Die Versammlung wird um 21:20 Uhr von Jürgen Linz geschlossen. 

 
Büderich, 27.05.2015 
 
Udo Plänker 
Schriftführer  
 


